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- Segundo semestre do ano passado teve aumento de 87% no número 
de testamentos e doação de bens comparado ao primeiro semestre.-

Cartórios contabilizam aumento 
de testamentos na pandemia em 2020

A pandemia causada pelo novo 
coronavírus trouxe uma preocupação 
inédita em Cruz Alta. A cidade realizou, 
no segundo semestre de 2020 a maior 
quantidade de atos de transferência no 
período desde o início do ano registra-
da pelo Colégio Notarial do Brasil – 
Conselho Federal (CNB-CF), que 
mostra um aumento de 87% no número 

de testamentos, doação, inventários e 
partilhas praticados no município em 
relação ao primeiro semestre, em 
procedimentos que agora também 
podem ser feitos de forma online pela 
p la ta forma e-notar iado (www.e-
notariado.org.br).

O número total de 131 atos de 
transferência de bens realizados 

Terrenos abandonados preocupam
Presidente do Legislativo 

ATOS DE TRANSFERÊNCIA DE BENS
Inventário é o documento que apura 

o patrimônio deixado pela pessoa 
falecida, e é obrigatório para que a 
partilha de bens seja efetivada entre os 
herdeiros. É uma alternativa rápida e 
prática em relação à via judicial. No 
segundo semestre de 2020, foram 
realizados 72 inventários em Cartórios 
de Notas do município.

As  43  esc r i t u ras  de  doação 
realizadas no período são utilizadas 
para assegurar a vontade do doador. 
Por meio delas, o requerente pode, ou 

não, incluir cláusulas de uso ao 
beneficiário, por incumbência ou 
condição, garant indo que ações 
previamente estipuladas sejam cumpri-
das.

Já o testamento, ato pelo qual o 
interessado declara ao tabelião sua 
vontade para depois de sua morte, e 
que pode ser utilizado para disposições 
patr imoniais e não patr imoniais, 
contabiliza 14 atos praticados nos 
últimos três meses nos Cartórios de 
Notas de Cruz Alta.

diretamente em Cartórios de Notas de 
Cruz Alta, no segundo semestre de 
2020, é 87,14% maior do que os 70 atos 
feitos no primeiro semestre do mesmo 
ano. Com 26 atos, dezembro foi o mês 
com a maior quantidade de documen-
tos lavrados por tabeliães no município, 
44,44% maior do que o registrado em 
dezembro de 2019.

Testamentos, doações, inventários 
e partilhas que tiveram grandes quedas 
em seus números entre abril e maio 
devido às restrições de locomoção, 

retomaram o crescimento ainda em 
junho, com a regulamentação da 
plataforma e-Notariado (www.e- 
notariado.org.br) para realização de 
atos por meio de videoconferência. 
Neste ambiente virtual, o cidadão 
pode atestar sua vontade perante um 
tabel ião, contando com toda a 
estrutura necessária para a realiza-
ção remota dos atos de transferência 
de bens, e com os mesmos efeitos, 
garantias e segurança do processo 
presencial.

SOBRE O CNB/RS
O Colégio Notarial do Brasil – Seção 

Rio Grande do Sul (CNB/RS) é a 
entidade de classe que representa 
institucionalmente os tabeliães de notas 
do estado do Rio Grande do Sul. O 

Colégio tem realizado diversas ativida-
des a fim de integrar os notários do

Estado e atualizá-los tanto com as 
novidades gerais e como as segmenta-
das de sua natureza.

Nesta semana, o Presiden-
te da Câmara de Vereadores 
de Cruz Alta, vereador Mathe-
us Amaral esteve visitando o 
Jardim América, mais precisa-
mente em alguns terrenos 
a b a n d o n a d o s  q u e  v e m 
preocupando os moradores 
l oca i s .  A ped ido  des tes 
moradores querem que o 
matagal que há nos terrenos 
seja retirado e aconteça uma 
limpeza geral por conta de 
bichos peçonhentos e também 
de possíveis refúgios para 
bandidos.  

O vereador Amaral, afirmou 
que está há mais de 3 anos 
encaminhando ao Executivo a 
demanda da l impeza dos 
terrenos. De acordo com 
informações do vereador, os 
donos dos terrenos, onde a 
maioria pertence a uma família 
só, estão residindo em Porto 
Alegre. 

“A responsabilidade da 
limpeza dos terrenos é dos 
próprios donos, e quando não 
limpam, o mato toma conta, 
bichos peçonhentos aparecem, bandi-
dos se escondem nestes locais, 
arrombam as casas e a população fica 
com medo e não sabe o que fazer. Pedi 
para que se entre em contato com os 
proprietários para dar um respaldo para 
a comunidade. Quero notificar o 

proprietário para resolver essa situação 
o quanto antes. Estou sendo muito 
cobrado pela população e já encaminhei 
essa demanda para o Código de 
Posturas do Executivo, que entrará em 
contato com os proprietários e espera-
mos resolver esse problema o quanto 
antes”, destaca o vereador Amaral.


